

Vorwort

Das Institut Österreichischer Wirtschaftsprüfer hat zum 33. Mal die Fachtagung in Vösendorf veranstaltet. Den Inhalt des Hauptvortrages sowie die Vorträge und Diskussionsbeiträge der Arbeitsgruppen fasst das Ihnen vorliegende Wirtschaftsprüfer-Jahrbuch 2017 für Sie zusammen.

Eröffnet wurde die iwv-Fachtagung mit dem Vortrag „Die neue Aufsicht über die Abschlussprüfer in Europa – Quo Vadis?“ mit namhaften Experten aus Deutschland, Schweiz und Österreich.

Herr Direktor *Frank Schneider* von der Eidgenössischen Revisionsaufsichtsbehörde Bern und Herr *Dkfm. Martin Kocks* von der Abschlussprüferaufsichtsstelle Berlin berichteten über die jeweilige Situation in der Schweiz und in Deutschland. Zur österreichischen Situation nahm Herr *Mag. Peter Hofbauer* von der Abschlussprüferaufsichtsbehörde Stellung. Im Rahmen einer weiterführenden Podiumsdiskussion wurde das Thema näher behandelt.

Im weiteren Verlauf der Tagung befassten sich die Arbeitsgruppen beispielsweise mit der Durchführung von Jahresabschlussprüfungen (neuer Bestätigungsvermerk sowie der Prüfung des Lageberichts und von Cashflow-Rechnungen) und den Rahmenbedingungen für die Jahresabschlussprüfungen (insbesondere der Qualitätssicherung und der Unabhängigkeit). Ergänzende Themengebiete wie Berichte von Fachgremien und internationalen Organisationen sowie die Bereiche Rechnungslegung und Bilanzsteuerrecht wurden ebenso behandelt.

Mit unserem jährlichen Nachschlagewerk der iwv-Fachtagung wünsche ich allen Leserinnen und Lesern eine spannende Lektüre.

Mag. Michael Schober

Präsident des Instituts Österreichischer Wirtschaftsprüfer